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HISTÓRIA 

O Diário Oficial do Poder Legislativo da cidade de Barbalha foi idealizado 
pelos Servidores Efetivos do Poder Legislativo e criado pela Resolução No. 
04/2011, no dia 30 de Maio de 2011, quando foi ao ar sua primeira edição. O 
Diário tem por objetivo dar cumprimento ao princípio da Publicidade previsto 
no artigo 37 da Constituição Federal, além da obrigação prevista no 
Regimento Interno da Casa do Povo Barbalhense para que as matérias  
legislativas fossem publicadas para dar conhecimento ao povo. O Diário 
Oficial é editado, diagramado, organizado e publicado pelo Centro Integrado 
de Educação e Cultura – CIEC e sob a responsabilidade de Servidores efetivos 
do próprio Poder Legislativo Municipal. E-mail: 
diariooficialcambar@gmail.com  

 
PUBLICAÇÕES DO PODER LEGISLATIVO 

  
ATA DAS SESSÕES  

 
Ata da 37ª Sessão Ordinária do 1º Período Legislativo da Câmara Municipal 
de Barbalha no ano de 2025. 

 Presidência: Dorivan Amaro dos Santos 
 

Às 17h08min (dezessete horas e oito  minutos) do dia 29 (vinte e nove) 
de maio do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), no Plenário da Câmara 
Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, sito à Rua Sete de setembro, 77 
– Centro, nesta Cidade de Barbalha-CE, onde presentes estavam os 
seguintes Vereadores: André Feitosa, Antônio Ferreira de Santana, 
Antenor Francisco de Amorim, Cícera Bertulino de Souza, Cícero 
Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio Saraiva 
da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Francisco 
Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José Alex 
Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, Maria Gely de 
Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de 
Matos. O Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, constatou que havia 
número legal de Vereadores e nos termos do inciso XXV, letra “C”, do 
art. 32 do Regimento Interno, declarou aberta a Sessão, convidando o 
Vereador Odair José Matos para fazer a ORAÇÃO DO DIA. Em 
seguida, nos termos do Art. 144 do Regimento Interno, o Presidente 
passou a Palavra para o 1º Secretário, Vereador José Alex Saraiva de Sá 
Barreto, para fazer a LEITURA DO MATERIAL DE EXPEDIENTE: 
CORRESPONDÊNCIA: Ofício Nº 50/2025, da Secretária de 
Articulações Políticas do Estado do Ceará em resposta ao Ofício Nº 
1405003/2025 referente ao Requerimento Nº 298/2025 de autoria do 
Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles. Ofício Nº 
35/2025/2VCBAR da Diretora de Gabinete, Sra. Ana Karoline de Oliveira 
Melo, mediante ordem do Dr. Luís Sávio de Azevedo Bringel, juiz 
responsável pela 2º Vara Civil da Comarca de Barbalha, Juizado da 
Infância e da Juventude, referente às Ações durante os Festejos do 
Padroeiro da Cidade, tendo como Anexo a Portaria 00006/2025 e Plano 
de Trabalho do Juizado da Infância e Juventude. Ofício Nº 0135/2025/3° 
PmJBLH, da 3° Promotoria de Justiça de Barbalha, tendo como anexo o 
Processo Administrativo Nº 09.2025.00011292-1 / Recomendação Nº 
0003/2025/3° PmJBLH. Ofício Nº 0131/2025/3° PmJBLH, da 3° 
Promotoria de Justiça de Barbalha, tendo como anexo o Processo 
Administrativo Nº 09.2025.00011292-1 / Recomendação Nº 
0002/2025/3° PmJBLH. ATA: Ata da 36ª Sessão Ordinária do 1º Período 
Legislativo da Câmara Municipal de Barbalha no ano de 2025. 
PROPOSIÇÕES: Requerimento Nº 468/2025, de autoria do Vereador 
Cícero Joanes Leite Sampaio, requer que seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Saúde requerendo a substituição da balança do PSF do 
Distrito Estrela, haja vista que o referido equipamento encontra-se 
danificado. Requerimento Nº 469/2025, de autoria do Vereador Cícero 
Joanes Leite Sampaio, requer que seja enviado ofício ao DEMUTRAN, 
com cópias ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, requerendo 
melhorias na faixa de pedestre - ou a instalação de uma lombada eletrônica 
- localizada nas proximidades do CEl Tia Chica, no Distrito Estrela. 
Requerimento Nº 470/2025, de autoria do Vereador Cícero Joanes 
Leite Sampaio, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de 
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MESA DIRETORA  
Presidente 

Dorivan Amaro dos Santos (PT)  
Vice-Presidente 

Epitácio Saraiva da Cruz Neto (REPUBLICANOS)  
1º. Secretário 

José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT) 
2ª. Secretária 

Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS) 
 

DEMAIS VEREADORES   
 

Antenor Francisco de Amorim (PDT) 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B) 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB) 
Cícera Bertulino de Souza (PSB) 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB) 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO) 
Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT) 
João Ilânio Sampaio (PSB) 
Maria Gely de Freitas Pereira (REPUBLICANOS) 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB) 
Odair José de Matos (PT). 

 
COMISSÕES PERMANENTES 

 
Constituição, Justiça e Legislação Participativa 

 
José Alex Saraiva de Sá Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira 
(REPUBLINOS);  Odair José de Matos (PT). 
 

Finanças, Orçamento e Defesa do Consumidor 
 
Antônio Ferreira de Santana (PC do B); Cícera Bertulino de Souza (PSB); 
Carlos André Feitosa Pereira (PSB). 
 

Obras e Serviços Públicos 

Antenor Francisco de Amorim (PDT); Antônio Ferreira de Santana (PC 
do B); Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior (PT). 

Educação, Saúde e Assistência 
 
Cícero Joanes Leite Sampaio (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT); João Ilânio Sampaio (PSB).  

Ética e Decoro Parlamentar  
 
Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT);  Maria Gely de Freitas Pereira (REPÚBLICANOS).  
 

Juventude 
 
Matheus Cleber Saraiva Gonçalves (PSDB); Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior (PT);  Carlos André Feitosa (PSB).  
 

Segurança Pública e Defesa Social  
 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles (UNIÃO); José Alex Saraiva de Sá 
Barreto (PT); Marcus José Alencar Lima (REPUBLICANOS). 
 
DIREÇÃO GERAL DA CÂMARA:  LUCAS ARON DOS SANTOS GOMES; 
ASSESSOR DA MESA: JOSEMBERG DA SILVA CUNHA; 
COORDENAÇÃO DO DIÁRIO OFICIAL: KELVY GABRIEL DE MOURA 
FERREIRA; ORGANIZAÇÃO, DIAGRAMAÇÃO, FORMATAÇÃO E 
PUBLICAÇÃO: CENTRO INTEGRADO DE EDUCAÇÃO E CULTURA – 
CIEC  
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Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, requerendo o calçamento em pedra tosca da Rua 
Maria das Dores da Conceição, localizada no Distrito Estrela. 
Requerimento Nº 471/2025, de autoria do Vereador Odair José de 
Matos, requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Saúde, 
com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando que 
seja feita melhorias no PSF do Minha Casa Minha Vida. Melhorias estas 
como (1) climatização da unidade; (2) instalação ou substituição de 
bebedouros com água potável e refrigerada, atendendo às necessidades 
básicas de hidratação dos pacientes e servidores; (3) reforço no 
atendimento odontológico, com a disponibilização de profissionais 
dentistas e melhor estrutura no consultório odontológico. Requerimento 
Nº 472/2025, de autoria do Vereador Alex Saraiva, requer que seja 
enviado ofício à LLS Empreendimentos, com cópias à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos e ao Prefeito Municipal, 
Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a realização da troca da tubulação, 
assim como, aquisição de novos reservatórios, com a finalidade de 
melhorar o sistema de abastecimento de água do Sítio Santa Cruz, 
localizado no Distrito do Caldas. Requerimento Nº 473/2025, de autoria 
do Vereador João Ilânio Sampaio, requer que seja enviado ofício à 
Secretaria de Proteção Social do Estado do Ceará, com cópia ao Secretário 
Executivo da Infância, Família e Combate à Fome da SPS, Sr. Caio 
Cavalcanti, solicitando a instalação de uma Cozinha Comunitária no 
Bairro Alto da Alegria, localizado no Município de Barbalha-CE. 
Requerimento Nº 474/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo 
Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia à Empresa 
META, solicitando o retorno do Carro de Coleta sanitária responsável 
pela coleta do lixo do Sítio Farias e Santo Antônio. Requerimento Nº 
475/2025, de autoria da Vereadora Maria Gely de Freitas Pereira, 
requer que seja enviado ofício à Secretariaria Municipal de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, com cópias ao DEMUTRAN e ao Prefeito 
Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a instalação de Passagem 
de Pedestre na Av. Gustavo Barroso, localizada no Bairro Cirolândia. 
Requerimento Nº 476/2025, de autoria do Vereador Expedito Rildo 
Cardoso Xavier Teles, requer que seja enviado ofício à Secretaria 
Municipal de Cultura, com cópia à Secretaria Municipal de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, solicitando a limpeza, assim como, a verificação da 
iluminação pública, das Ruas por onde passará o cortejo do Pau da 
Bandeira, destacadamente na Rua do Vidéo. Requerimento Nº 477/2025, 
de autoria do Vereador Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, requer 
que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Educação, com cópia 
ao Prefeito Municipal, solicitando o retorno do transporte que levam as 
crianças para a Associação Pestalozzi. Após a Leitura do Material do 
Expediente, o Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, convidou a todos 
à Participarem da Palestra “Enfretamento ao Racismo Estrutural”, 
ministrada pela Psicóloga Moema Alves Macedo, que será realizada no 
dia 30 de maio no Plenário da Câmara Municipal. Em seguida, o 
Presidente concedeu 1 (um) minuto a cada Vereador para solicitar suas 
proposições verbais. Fizeram uso da Palavra os seguintes Vereadores: 
Marcus José Alencar Lima, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Alex Saraiva, 
Cícero Joanes Leite Sampaio, Odair José de Matos, Expedito Rildo 
Cardoso Xavier Teles, Dorivan Amaro dos Santos. O Vereador Marcus 
José Alencar Lima no momento do uso da palavra, solicitou, mediante 
Proposição Verbal, o envio de ofício de Parabéns ao Deputado Federal 
Yuri do Paredão, registrando votos de parabéns pela passagem do seu 
aniversário natalícios, comemorado recentemente ao lado dos seus 
familiares, parentes e amigos. Ofício subscrito pelos seguintes 
vereadores: André Feitosa, Antônio Ferreira de Santana, Antenor 
Francisco de Amorim, Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite 
Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Francisco Marcelo Saraiva Neves 
Júnior, João Ilânio Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Maria Gely 
de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de 
Matos. O Vereador Epitácio Saraiva da Cruz Neto no momento do uso 
da palavra, solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de ofícios de 
Parabéns ao Deputado Federal Yuri do Paredão e ao Dr. Carlos Vitor 
Macedo, registrando votos de parabéns pela passagem dos seus 
respectivos aniversários natalícios, comemorado recentemente ao lado 
dos seus familiares, parentes e amigos. Ofícios subscritos pelos seguintes 
vereadores: Antenor Francisco de Amorim, Antônio Ferreira de Santana, 
Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro 
dos Santos, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, João Ilânio Sampaio, 
José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, Maria Gely 
de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de 
Matos. O Vereador Alex Saraiva no momento do uso da palavra, 

solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de ofício de Parabéns ao 
Sr. Gerônimo, registrando votos de parabéns pela passagem do seu 
aniversário natalício, comemorado recentemente ao lado dos seus 
familiares, parentes e amigos. Ofício subscrito pelos seguintes 
vereadores: Antenor Francisco de  Amorim, Antônio Ferreira de Santana, 
Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes Leite Sampaio, Dorivan Amaro 
dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso 
Xavier Teles, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio 
Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, 
Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair 
José de Matos. O Vereador Cícero Joanes Leite Sampaio no momento 
do uso da palavra, solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de 
ofício de Parabéns ao Deputado Federal Yuri do Paredão registrando 
votos de parabéns pela passagem do seu aniversário natalício, 
comemorado recentemente ao lado dos seus familiares, parentes e amigos. 
Em seguida, solicitou o envio de ofícios de Parabéns à Luan Henrique 
registrando votos de parabéns pela passagem do seu aniversário natalício, 
comemorado recentemente ao lado dos seus familiares, parentes e amigos, 
assim como, parabenizando-o por sua aprovação no exame da Ordem dos 
Advogados do Brasil. Ofícios subscritos pelos seguintes vereadores: 
Antônio Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de Souza, Dorivan Amaro 
dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso 
Xavier Teles, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio 
Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, 
Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair 
José de Matos. O Vereador Odair José de Matos no momento do uso da 
palavra, solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de ofício aos 
Membros do Conselho Deliberativo do Barbalha. FC, em nome do 
Presidente Reneson Gomes, registrando votos de parabéns pela eleição da 
nova chapa de membros. Em seguida, solicitou o envio ofício de Pesar, à 
família de Clara Amaral da Silva, registrando votos de pesar pelo seu 
falecimento, ocorrido recentemente, deixando eternas saudades aos seus 
familiares parentes e amigos. Ofícios subscritos pelos seguintes 
vereadores: André Feitosa, Antenor Francisco de Amorim, Antônio 
Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de Souza, Dorivan Amaro dos 
Santos, Epitácio Saraiva da Cruz Neto, Expedito Rildo Cardoso Xavier 
Teles, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José 
Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, Maria Gely de 
Freitas Pereira e Matheus Cleber Saraiva Gonçalves. O Vereador 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles no momento do uso da palavra, 
solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de ofício de pesar à família 
de Paulo Avelar, registrando votos de pesar pelo seu falecimento, ocorrido 
recentemente, deixando eternas saudades aos seus familiares parentes e 
amigos. Ofício subscrito pelos seguintes vereadores: André Feitosa, 
Antenor Francisco de Amorim, Antônio Ferreira de Santana, Cícera 
Bertulino de Souza, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz 
Neto, Francisco Marcelo Saraiva Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José 
Alex Saraiva de Sá Barreto, Marcus José Alencar Lima, Maria Gely de 
Freitas Pereira, Matheus Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de Matos. 
O Vereador Dorivan Amaro dos Santos no momento do uso da palavra, 
solicitou, mediante Proposição Verbal, o envio de ofícios de Parabéns à 
Professora Sandra e à Glória Beatriz, registrando votos de parabéns pela 
passagem dos seus respectivos aniversários natalícios, comemorado 
recentemente ao lado dos seus familiares, parentes e amigos. Ofícios 
subscritos pelos seguintes vereadores: Antenor Francisco de Amorim, 
Antônio Ferreira de Santana, Cícera Bertulino de Souza, Cícero Joanes 
Leite Sampaio, Dorivan Amaro dos Santos, Epitácio Saraiva da Cruz 
Neto, Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles, Francisco Marcelo Saraiva 
Neves Júnior, João Ilânio Sampaio, José Alex Saraiva de Sá Barreto, 
Marcus José Alencar Lima, Maria Gely de Freitas Pereira, Matheus 
Cleber Saraiva Gonçalves e Odair José de Matos. ORDEM DO DIA: 
Todos os Requerimentos foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade pelos Vereadores presentes, EXCETO o Requerimento 
Nº 475/2025, de autoria da Vereadora, Maria Gely Pereira de Freitas, 
Retirado da Ordem do Dia por sua autora. O Vereador Odair José de 
Matos no momento do debate dos Requerimentos, solicitou, mediante 
Proposição Verbal, o envio de ofício à Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando informações acerca do 
contrato, como também, dos Serviços Prestados pela Empresa Meta. 
PALAVRA FACULTADA: Fizeram uso da Palavra Facultada os 
Seguintes Vereadores: Cícero Joanes Leite Sampaio, Odair José de Matos, 
Expedito Rildo Cardoso Xavier Teles e Dorivan Amaro dos Santos. O 
Presidente, Dorivan Amaro dos Santos, nos termos do art. 153 do 
Regimento Interno encerrou a Sessão às 18h04mim (dezoito horas e 
quatro minutos). E para tudo constar, eu, José Alex Saraiva de Sá 
Barreto, 1º Secretário, pelos apontamentos colhidos, lavrei a presente 
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Ata, que depois de lida e aprovada será assinada. Os teores originais dos 
pronunciamentos, se encontram disponíveis para consultas ou 
controvérsias em relação a esta, no Arquivo Sonoro desta Casa. 

 
 

PROJETOS DE RESOLUÇÕES  
 

Projeto de Resolução Nº 16/2025 
 
Concede Título de Cidadão Barbalhense a personalidade que indica e dá outras 
providências. 

 

O Parlamentar André Feitosa, no uso de suas atribuições legais, com 
fundamentos no art. 80, III, do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Barbalha/CE, vem, propor o presente Projeto de Lei para apreciação do 
Plenário: 
 

Art. 1º - Fica Concedido o Título de Cidadão Barbalhense 
ao Senhor  

 Gilmar Luiz Bender. 
 
Parágrafo único – A Outorga da comenda será feita em 

Sessão Solene em data e local a ser marcada pelo homenageado até o dia 22 
de dezembro de 2028. 

 
Art. 2o - Esta Resolução entrará em vigor da data de sua 

publicação, revogando as disposições em contrário. 
 
 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha/CE, em 
30 de maio de 2025. 

 
 

 
André Feitosa  

Vereador 
Autor 

 
 

BIOGRAFIA E CURRICULO 
 
 

 

 Empresário renomado no setor calçadista e da construção civil, 

referência em esfera nacional, Gilmar Bender é figura ativa no processo de 

industrialização e no crescimento de outros segmentos do desenvolvimento 

econômico em Juazeiro do Norte, na região do Cariri. Empreendedor, pai, avô 

e devoto do “Padim Ciço”, deixou a terra dos pampas gaúchos para apostar no 

seu próprio futuro em uma região que ele define como sua “terra santa”.  

O empresário e empreendedor Gilmar Luiz Bender nasceu em 

novembro de 1964 em Porto de Lucena/RS. As vitórias que contabiliza são 

contadas desde cedo. Na juventude caminhava cerca de 10km num trajeto de 

casa a escola que estudava na época. Os dias eram passados na labuta agrícola, 

e a noite estudava com fervor. Com o passar dos anos estudar ficava cada vez 

mais difícil. Para terminar o colegial se mudou para um pensionato onde 

dividia quarto com outros alunos a 80km da sua cidade natal. Nutria o desejo 

de ser engenheiro, mas por pertencer a uma família humilde e sem recursos 

não tinha dinheiro pra custear a faculdade, mas uma oportunidade mudaria sua 

vida em definitivo: Uma vaga para curso de técnico em Mecânica de Máquinas 

e Equipamentos com foco em calçados e componentes, pela fundação Escola 

Tecnica Liberato Salzano Vieira da cunha, em novo Hamburgo (RS). Após 

formado foi trabalhar em uma indústria direcionada pelo curso e logo após 

começou a fazer instalação de maquinas no país afora.  

Desde muito cedo, Gilmar desenvolveu visão global de negócios, 

fruto, em grande parte, da própria experiência de vida. A convite do 

empresário Severino Gonçalves Duarte, veio morar em Juazeiro do Norte/CE, 

a fins de Auxiliá-lo no desenvolvimento de sua empresa.  

A partir de 1991, Gilmar sentiu que era o momento de realizar seus 

ideais e começar a trabalhar para si, criando assim a empresa BEGAM – 

INDUSTRIA E COMÉRCIO DE CALÇÃDOS LTDA. situada na cidade de 

Juazeiro do Norte/CE, empresa essa voltada para fabricação de calçados e 

recuperação de plásticos. Com quase uma década de sucesso, Gilmar com sua 

visão de empreendedor e vendo a necessidade de expandir seus negócios, 

fundou uma nova empresa, denominada TECNOLITY.  

Em 07 de maio de 1998, a empresa, Tecnolity do Nordeste Ltda., 

situada na mesma cidade, foi fundada. Com uma área total de 16.000m², nessa 

época, a Tecnolity tinha como objetivo a fabricação de calçados de 

Poliuretano, atendendo, principalmente, as fábricas de calçados do Ceará.  

No ano de 2009, a Tecnolity se tornou uma grande indústria de 

calçados no Ceará, atingindo seu grande marco ao firmar sua parceria com a 

Alpargatas S/A, parceria esta que viria a ter mais de 10 anos de duração, com 

um quadro de 1.500 funcionários. A Tecnolity abrangia em seu segmento 

processos de fabricação de diversos itens: palmilhas, solados, sandálias, 

componentes dos calçados, matrizes de moldes fabricados em alumínio, entre 

outras atividades, visando atender as demandadas da indústria Alpargatas. A 

empresa participou diretamente das maiores inovações da marca Havaianas, 

chegando a produzir 30% da produção nacional e internacional da marca.  

Já no ano de 2010 o empresário Gilmar Luiz Bender, fundou mais 

uma empresa no ramo de calçados, a TECNOBOR INDÚSTRIA E 

COMÉRCIO LTDA. situada em CAMPINA GRANDE/PB. A concepção 

deste projeto foi diretamente relacionada ao sucesso da Tecnolity no estado do 

Ceará. Com o objetivo de expandir, mais ainda, seus negócios e atender uma 

demanda crescente de seus produtos, Gilmar, escolheu o estado da Paraíba 

como local ideal para implantação da Tecnobor, por estar localizado no centro 

da região Nordeste, oferecendo melhores oportunidades de logística de 

distribuição de seus produtos para os demais estados da região.  

No ano de 2013, percebendo uma grande demanda do mercado da 

construção civil na região do Cariri, Gilmar Luiz Bender decidiu entrar para o 

ramo, desenvolvendo inicialmente duas empresas. A primeira delas foi a 

BENDERMIX CONCRETOS, que produz material de concretagem para o 

abastecimento de construções de grande, médio e pequeno porte na região do 

Cariri, e logo em seguida a  

INDUSTRIA DE PRE-MOLDADOS SANTA ROSA, em amplo 

processo de expansão. Atualmente, as duas empresas são consideradas como 

as melhores e maiores do segmento na região do Cariri.  

Em 2016, Gilmar Bender teve uma nova visão de mercado, usando 

seu lema “inovar para crescer”, decidiu ingressar de forma mais incisiva e 

direta no mercado da construção civil na região do CARIRI, fundando uma 

nova empresa: BENDERPAR EMPREENDIMENTOS, atualmente 

considerada como uma das maiores do segmento.  

A Benderpar trouxe consigo com um grande diferencial 

tecnológico e inovador para o mercado da região do Cariri: Empreendimentos 

com casas fabricadas em concreto, que ficam prontas em apenas um dia. O 

primeiro empreendimento do grupo foi lançado em 2019, o BENDERVILLE 
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LAGOA SECA, com um total de 130 casas prontas para venda, na cidade de 

Juazeiro do Norte, e foi um verdadeiro sucesso que modificou de forma 

significativa a história da construção civil na região. O segundo 

empreendimento foi lançado em 2020, e fica localizado na cidade de Barbalha-

Ce, denominado como BENDERVILLE LIBERDADE, até o fim da sua 

construção o empreendimento abrangerá mais de 2.500 casas. E atualmente no 

ano de 2024 foi lançado o novo empreendimento denominado de 

BENDERVILLE PEDRINHAS que terá 470 casas prontas para venda, no 

bairro Pedrinhas em Juazeiro do Norte-ce. A empresa está em constante 

desenvolvimento e expansão, e tem como visão de futuro o lançamento de 

inúmeros novos empreendimentos, tanto na região do Cariri, quanto em outras 

cidades do estado do Ceará.  

As inovações impostas por Gilmar Bender, o levou a firmar mais 

uma parceria de sucesso que deixaria um marco na região do Cariri. Ainda no 

ano de 2020, firmou parceria entre a sua empresa BENDERPAR 

EMPREENDIMENTOS e a renomada WR ENGENHARIA, para a 

construção do marco arquitetônico na cidade de Juazeiro do Norte, um edifício 

de alto padrão denominado SELETO que reúne sofisticação e modernidade, 

no coração do bairro lagoa seca, com 42 apartamentos de 237m². A parceria 

entre as gigantes empresas, gerou frutos e já planejam novos investimentos 

tanto na região do Cariri quanto na capital Cearense.  

Gilmar Bender pertence ao seleto grupo de empresários que prefere 

criar novas vertentes descobrindo espaços em nichos de mercado até então não 

explorados. Para ele, a palavra inovação é o verbete fundamental para quem 

quer ter sucesso nos seus negócios e na sua própria vida. Atualmente o desejo 

de Gilmar Bender é continuar investindo no segmento da construção civil, na 

busca de novas tecnologias e oportunidades de negócios que favoreçam a 

região do Cariri, seja na geração de emprego e renda ou no desenvolvimento 

da cidade. 

 
Sala das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha/CE, em 

30 de maio de 2025. 
 
 
 

André Feitosa 
Vereador 

Autor 
 

 
 

REQUERIMENTOS  
 

Requerimento Nº 475/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretariaria Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, com cópias ao DEMUTRAN e ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando a instalação de Passagem de Pedestre na Av. 
Gustavo Barroso, localizada no Bairro Cirolândia. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo o signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretariaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, com cópias ao 
DEMUTRAN e ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a 
instalação de Passagem de Pedestre na Av. Gustavo Barroso, localizada no 
Bairro Cirolândia. 
 

 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, aos 28 
de maio de 2025. 
 
 

MARIA GELY DE FREITAS PEREIRA 
 Vereadora do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 485/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de infraestrutura e 
Serviços Públicos solicitando serviço de limpeza, poda das árvores e 
capinação nas ruas do Bairro Casas Populares. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de infraestrutura e Serviços Públicos solicitando serviço 
de limpeza, poda das árvores e capinação nas ruas do Bairro Casas Populares. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES 
Vereador do UNIÃO - UNIÃO BRASIL 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 486/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretária Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos solicitando a realização de uma operacão Tapa Buraco na 
estrada que liga o Sítio Brejinho ao Sítio Santana, assim como, o roço no 
trecho após a Igreja do Sítio Santana em direção à Comunidade dos Criolos, 
especialmente até o local onde é cortado o Pau da Bandeira, e a pintura dos 
meios fios nas comunidades Santana e Brejinho, especialmente a Pintura do 
Palco e da quadra de Esporte. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretária Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando a 
realização de uma operacão Tapa Buraco na estrada que liga o Sítio Brejinho 
ao Sítio Santana, assim como, o roço no trecho após a Igreja do Sítio Santana 
em direção à Comunidade dos Criolos, especialmente até o local onde é 
cortado o Pau da Bandeira, e a pintura dos meios fios nas comunidades 
Santana e Brejinho, especialmente a Pintura do Palco e da quadra de Esporte. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EPITÁCIO SARAIVA DA CRUZ NETO 
Vereador do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor(a) 
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Requerimento Nº 487/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretária Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos solicitando a realização da limpeza, pintura dos meios fios 
e poda das árvores na quadra e praça do Bairro Casas Populares, assim como, 
a pintura da quadra e da praça do referido bairro. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretária Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando a 
realização da limpeza, pintura dos meios fios e poda das árvores na quadra e 
praça do Bairro Casas Populares, assim como, a pintura da quadra e da praça 
do referido bairro.  
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EPITÁCIO SARAIVA DA CRUZ NETO 
Vereador do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 488/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Infraestrutura de 
Serviços Público solicitando a disponibilização dos maquinários para retirada 
dos bancos de areia e conserto dos Corredores localizados no Sítio Santana I 
e Sítio Santana II. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Infraestrutura de Serviços Público solicitando a 
disponibilização dos maquinários para retirada dos bancos de areia e conserto 
dos Corredores localizados no Sítio Santana I e Sítio Santana II. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EPITÁCIO SARAIVA DA CRUZ NETO 
Vereador do REPUBLICANOS – REPUBLICANOS 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 478/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos solicitando a iluminação pública na estrada que liga a 
comunidade do Barro Branco ao Sítio Santana. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos solicitando a 
iluminação pública na estrada que liga a comunidade do Barro Branco ao Sítio 
Santana. 
 

Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS 
Vereador do PT - PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 479/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de infraestrutura e 
Serviços Públicos, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, 
solicitando a recuperação da manta asfáltica da estrada que liga o Sítio Água 
Fria ao Sítio Formiga. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de infraestrutura e Serviços Públicos, com cópia ao 
Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a recuperação da 
manta asfáltica da estrada que liga o Sítio Água Fria ao Sítio Formiga. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 29 de maio de 2025. 
 
 

FRANCISCO MARCELO SARAIVA NEVES JUNIOR 
Vereador do PT - PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 480/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de infraestrutura e 
Serviços Públicos, solicitando as podas das árvores de todas as ruas, tapa 
buracos, assim como, o conserto dos vazamentos na comunidade do Minha 
Casa Minha Vida. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando as 
podas das árvores de todas as ruas, tapa buracos, assim como, o conserto dos 
vazamentos na comunidade do Minha Casa Minha Vida. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS 
Vereador do PT - PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 481/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
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Requer que seja enviado ofício ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, 
solicitando com urgência que seja feita a ordem de serviço da Areninha do 
Sítio Brejinho. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício ao 
Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando com urgência que seja 
feita a ordem de serviço da Areninha do Sítio Brejinho. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

ODAIR JOSÉ DE MATOS 
Vereador do PT - PARTIDO DOS TRABALHADORES 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 482/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretária Municipal de Educação, com cópia 
ao Prefeito Municipal, Dr. Guilherme Saraiva, solicitando a disponibilização 
de um micro-ônibus escolar para atender à rota dos Sítios Melo, Sítio Boa 
Vista, Santo Antônio, Luanda até o Distrito da Arajara. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretária Municipal de Educação, com cópia ao Prefeito Municipal, Dr. 
Guilherme Saraiva, solicitando a disponibilização de um micro-ônibus escolar 
para atender à rota dos Sítios Melo, Sítio Boa Vista, Santo Antônio, Luanda 
até o Distrito da Arajara. 
 

JUSTIFICATIVA 
 

A solicitação se faz necessária tendo em vista que o veículo atualmente 
destinado a essa linha escolar encontra-se superlotado, colocando em risco a 
segurança e o bem-estar dos alunos que dependem do transporte para 
frequentar suas aulas. Sendo urgente a adoção de providências por parte do 
Poder Executivo. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

MATHEUS CLEBER SARAIVA GONÇALVES 
Vereador do PSDB - PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA 

BRASILEIRA 
Autor(a) 

 
 

Requerimento Nº 483/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, com cópia à AMASBAR, solicitando que seja feito 
fiscalização e identificação das pessoas que estão jogando lixo e entulhos na 
subida do Distrito do Caldas, nas proximidades do antigo Posto de Cabeludo. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos, com cópia à 

AMASBAR, solicitando que seja feito fiscalização e identificação das pessoas 
que estão jogando lixo e entulhos na subida do Distrito do Caldas, nas 
proximidades do antigo Posto de Cabeludo. 
. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES 
Vereador do UNIÃO - UNIÃO BRASIL 

Autor(a) 
 

 

Requerimento Nº 484/2025 
 
EXCELENTÍSSIMO SENHOR DORIVAN AMARO DOS SANTOS, 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BARBALHA  
 
Requer que seja enviado ofício à Empresa PROURBI solicitando, em regime 
de urgência, a reposição da iluminação pública na Av. Pio Sampaio, haja vista 
que o local encontra-se com trechos escuros, causando insegurança à 
população. 

 
O(A) Vereador(a) abaixo signatário, no uso de suas atribuições legais e na 
forma regimental, vem respeitosamente, à presença de Vossa Excelência, após 
ouvido o Plenário desta Casa, REQUERER que seja enviado ofício à 
Empresa PROURBI solicitando, em regime de urgência, a reposição da 
iluminação pública na Av. Pio Sampaio, haja vista que o local encontra-se com 
trechos escuros, causando insegurança à população. 
. 
 
Nestes Termos.  
Pede e Aguarda Deferimento.  
 
Salas das Sessões da Câmara Municipal de Barbalha, Estado do Ceará, 
aos 30 de maio de 2025. 
 
 

EXPEDITO RILDO CARDOSO XAVIER TELES 
Vereador do UNIÃO - UNIÃO BRASIL 

Autor(a) 
 

 
 

PAUTA DAS SESSÕES  
 
PAUTA DA 39ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 23ª LEGISLATURA 
 

Kelvy Gabriel de Moura Ferreira  
Secretaria Legislativa 

 
MATÉRIAS DO EXPEDIENTE MATÉRIA SOBRE A MESA 

 

I.  Lei de Diretrizes Orçamentária nº 25/2025, 
de autoria do(a) Poder Executivo 
Municipal DR. GUILHERME, que 
DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 
PARA A ELABORAÇÃO E 
EXECUÇÃO DA LEI 
ORÇAMENTÁRIA ANUAL PARA 
2026 E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 1º TURNO DE 
VOTAÇÃO. 

 

PROPOSIÇÕES DA ORDEM DO DIA MATÉRIA SOBRE A MESA 
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I.  Lei de Diretrizes Orçamentária nº 25/2025, 
de autoria do(a) Poder Executivo 
Municipal DR. GUILHERME, que 
DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 
PARA A ELABORAÇÃO E 
EXECUÇÃO DA LEI 
ORÇAMENTÁRIA ANUAL PARA 
2026 E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 1º TURNO DE 
VOTAÇÃO. 

 
PODER EXECUTIVO 

 
PUBLICAÇÕES DE ONG´S, PARTIDOS POLÍTICOS E ENTIDADES 

SINDICAIS 
 

 


